

La Voz de Menorca

0339

1. REUNIÓN DE LOS TRABAJADORES DE MAHÓN Y PORTAVOZ DE LAS ORGANIZACIONES DE MENORCA AFILIADAS A LA C. R. T.

MAHÓN, LUNES 29 NOVIEMBRE DE 1937

NÚMERO ESPECIAL
15 CENTIMOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: FERMIN GALAN, 21

INFORMACIÓN RADIODIFUSIÓN

Noticias oficiales de guerra facilitados por la Oficina de Información del Ministerio de Defensa

Madrid 27 de noviembre a las 23 horas.

Centro

Cañonazos y tiroteos en varios sectores.

Este

La artillería facciosa disparó contra la Cota 1100, Coto del Olivar, Alto Aragón, Loma de Enmedio, La Portillada, Valdeperales, y Vedado, sector de Zuera, sin consecuencias por nuestra parte.

Andalucía

Tiroteos en el Pítres, Enjambres y Cubilón, Granada.

Levante

Fuerzas propias llegaron en un reconocimiento hasta las proximidades de Campillo, regresando sin novedad a sus bases.

La artillería propia actuó intensamente sobre el puente de la carretera de Concordia y comunicaciones ferroviarias.

La enemiga cañoneó algunas de nuestras posiciones.

Extremadura

Sin novedad.

Sé prepara una acción de envergadura en los frentes de Madrid

Los rebeldes concentran sus tropas en Guadalajara y el Jarama

Madrid.—Desde hace varias semanas nuestros puestos de observación están constatando que el movimiento de tropas facciosas se orienta hacia los frentes de Guadalajara y Jarama, especialmente, aumentándose así mismo los efectivos de los rebeldes en los frentes al Norte de la capital.

La aviación enemiga se muestra estos últimos días muy activa en casi todos los frentes próximos a la capital. Se puede, pues, predecir que los insurgentes que desde hace varios meses se limitaban a defenderse en estos sectores, preparan actualmente una acción de gran envergadura.

Del extranjero

Del complot fascista en Francia
Nuevas detenciones en París y provincias

El director de la gran firma aeronáutica Breguet, ha prestado declaración ante el juez

París.—Diariamente, desde que se descubrió la existencia del complot fascista contra la República, se están practicando nuevas detenciones, mientras aparecen en casi todas las capitales de la nación y aún en los pueblos más insignificantes, nuevos hallazgos de armas y municiones, cuya procedencia en su casi totalidad, es alemana.

Hoy, en una de las calles de esta capital, los agentes de policía han detenido a M. de Douville-Meillefén, secretario particular del general Duseignem. Como M. de Douville intentaba resistirse, los policías hicieron uso de la violencia para trasladarlo a la prisión de Santé.

Entre las personalidades que hoy han declarado ante el juez de instrucción figura M. Olive, director de las imponentísimas fábricas de aviones Breguet. Parece que sus declaraciones han sido muy importantes y que

ellas darán lugar a nuevas investigaciones y muy probablemente a nuevas detenciones.

Mientras tanto en esta capital y en distintas localidades entre las que se citan Saumur, Valentigney, Cahors, Toulouse, Cannes, etc., han sido descubiertos nuevos depósitos de armas y municiones.

Los facciosos en evidencia

Los rumores de un armisticio tienen por frente Salamanca

Londres.—M. Vernon Bartlett, en el «News Chronicle» da cuenta, de que la mayor parte de los rumores circulados en Inglaterra, acerca de la petición por parte del Gobierno de Barcelona, de un armisticio que los gobiernos de Francia e Inglaterra se encargarian de negociar, tienen por único frente Salamanca.

Nadie, añade M. Vernon Bartlett, se ha mostrado más sorprendido por la circulación de dichos rumores que don Pablo de Azcárate, embajador del Gobierno legítimo español en Londres. Este destacó que el señor Negrín, Presidente del Consejo, hizo la pasada semana una declaración sobre la necesidad de prepararse para una guerra larga.

Estos esfuerzos de Salamanca para persuadir al gran público de que el Gobierno español desea la paz con ansiedad, son significativos si se conoce la desastrosa situación económica del cabecilla Franco, cuya tan ansiada ofensiva no se produce a pesar de que se están terminando los días de la estación favorable para las operaciones militares, acercándose el invierno sin que los facciosos se hayan atrevido a presentar la batalla decisiva a los republicanos.

La fobia antifrancesa de Italia
La prensa italiana está llevando a cabo una campaña de desprecio contra el ejército francés

Roma.—Una campaña de prensa que tiende a presentar de una supuesta debilidad moral y desorganización del ejército francés durante la guerra europea, se está llevando a cabo por la casi totalidad de la prensa italiana que examina

Señora Doña Antonia Sampol de Palós

Vda. de Mercadal

Falleció a las 16:15 horas del día de ayer
a la edad de 46 años

E. P. D.

Sus desconsoladas hijas Auxiliadora y Carmen, hijo político José, hermanos Magdalena, Federico y Anita, hermanos políticos presentes y ausentes, sobrinos y demás familia, participan a sus amistades tan sensible pérdida y les encarecen la asistencia a la conducción del cadáver a su última morada a las doce del día de hoy, despidiéndose el dueño en el extremo de la carretera de Ciudadela.

Mahón 29 de noviembre de 1937.

La acción del Japón en China traspasará próximamente con los intereses de las potencias democráticas. Se asegura que el Japón pretende incautarse de las aduanas y ocupar las Concesiones internacionales

Londres.—La decisión de los japoneses de incautarse hoy de los servicios chinos de comunicaciones de Shanghai, noticia comunicada oficialmente a las potencias extranjeras, se interpreta en Londres como una nueva prueba de la firme resolución de los nipones de desbaratar definitivamente de Shanghai todos los intereses extranjeros. La incautación de estos servicios aislará por completo a las Concesiones internacionales y francesas, que se encontrarán desamparadas y a merced de los nipones.

Corre insistentemente el rumor de que las tropas japonesas ocuparán el primero de diciembre próximo, las distintas concesiones internacionales, lo cual aumenta en grado sumo el malestar interno por el desarrollo de los acontecimientos en el Extremo Oriente.

Una gestión del embajador inglés en Tokio, relacionada con la incautación de las aduanas chinas

Londres.—El Robert Craigie, embajador de la Gran Bretaña en el Japón, ha sido autorizado por su Gobierno a no dejar duda alguna en el espíritu del Gobierno japonés, sobre el hecho de que Inglaterra exigirá el ser constituida caso de que el Japón intentara incautarse de las aduanas chinas.

Se asegura que los embajadores de Francia y Estados Unidos en Tokio, formularán ante el Gobierno del Japón, exigencias parecidas.

Una noticia que podría tener importantes consecuencias

M. Jauhau negocia la unidad sindical internacional

Se ha llegado a un acuerdo, pero sus cláusulas permanecen secretas

Moscú.—Un acuerdo regulando las condiciones de filiación ulterior de los

Francisco Sanz Arlández

Falleció en Villacarlos

a las once y media de la noche del sábado último

D. E. P.

Sus familiares, hondamente apenados participan a sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida

El entierro se verificó en la tarde de ayer.

Mahón 29 Noviembre de 1937.

D. Margarita Tudurí Coll

Vinda de Orfila

Falleció en Barcelona el dia 24 corriente, a la edad de 70 años

E. P. D.

Su desconsolado hijo Guillermo J. Orfila Tudurí (presente) y demás familiares (presentes y ausentes), participan con dolor a sus padres, amigos y conocidos, tan irreparable pérdida y les suplican un recuerdo.

El entierro tuvo lugar el dia 25, en el Cementerio de Las Corts (Barcelona).

Mahón, 29 noviembre 1937.

sindicatos soviéticos a la Federación Sindical Internacional, ha sido firmado en Moscou, ante los representantes de los sindicatos soviéticos y los delegados de la oficina de la F. S. I., León Jouhaux y Schevitz.

Las condiciones del acuerdo se mantendrán en el más inquebrantable secreto para evitar todas las campañas de prensa que pudiera desencadenar el capitalismo europeo.

Aunque se supone que el acuerdo no se halla aun ratificado, se asegura que se ha dado ya el paso decisivo para la realización de la unidad sindical internacional.

Noticias cortas

París.—Mrs. Chautemps y Delbós, que saldrán hoy para Londres, han conferenciado extensamente con el Presidente de la República M. León.

Roma.—Según las últimas estadísticas oficiales, el déficit de la balanza comercial italiana ha sido, para los diez primeros meses del año, de 2 mil 959 millones, contra 890 millones el año último.

Berlín.—Los medios oficiosos alemanes desmienten la noticia de que el Gobierno del Reich, trate de separar en breve la Iglesia del Estado.

New-York.—El general Machado, ex-dictador de Cuba, ha sido detenido en esta capital, donde había llegado para operarse.

Haifa.—El cheik Farhar Saadi, condenado a muerte por las autoridades inglesas con motivo de los últimos desórdenes en Palestina, ha sido ejecutado hoy.

Le Havre.—Ha llegado a este puerto el trasatlántico « Chanplain », que trae 121 barriles de oro para el Banco de Francia.

Varsovia.—La prensa de esta capital dedica numerosos artículos a la próxima llegada de M. Delbós, felicitándose del nuevo estrechamiento de las relaciones franco-polacas.

Nankin.—La aviación japonesa ha volado nuevamente sobre la ciudad. Más de 150 bombas han explotado en distintas calles causando cientos de muertos y heridos.

Hollywood hace un llamamiento a favor de una campaña pro mujeres y niños españoles.

Hollywood — La « Motión Pictures Artists Committee » de Hollywood, que agrupa los principales artistas y directores cinematográficos americanos, ha publicado un vibrante llamamiento diri-

gido a las mujeres y niños de todos los países democráticos, pidiéndoles su participación en la « Campaña de Navidad » que ha sido comenzada recientemente y cuyos ingresos serán destinados a las mujeres y niños de la España Republicana, víctimas de una guerra de agresión. Viveros, vestidos, material sanitario y juguetes, serán enviados en gran cantidad a los niños republicanos.

La « Motion Pictures » ha emprendido al efecto, una gran tournée en California, en la que toman parte las estrellas más populares del cine y los directores más conocidos.

Sociedad de Obreros Carreteros y Peones Almacén U. G. T.

Se convoca junta general extraordinaria para el jueves 2 diciembre, a las 8 de la noche en el domicilio social Casa del Pueblo, plaza Pueblo Iglesias.

Se encarece la asistencia por tener que tratarse asuntos de importancia.

La Junta

SALÓN VICTÓRIA

LOCAL SOCIALIZADO

LUNES: Tarde a las 6, noche 9:30
Los dibujos de réplica: TRUCOS SUIZOS y SE ADMITEN ENCARGOS.
La maravilla documental en « colores »

HIELOS FLOTANTE y la grandiosa realización de Frank Capra

Amor prohibido

Drama romántico por Bárbara Stanwyck
Ralph Bellamy y Adolfo Menjou.

A fin de evitar aglomeraciones y colas los domingos, se suplica a todas las personas que les sea posible acudan a las sesiones del sábado.

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

MARTES: Tarde a las 6

ULTIMO DIA

La divertida comedia americana

JUVENTUD MODERNA

y el extraordinario film de acción

CICLON TEJANO

Emocionante producción « Columbia » por Tim McCoy, Shirley Grey, Tom Wayne y Wallace Macdonald.

En breve el gran acontecimiento:

DIRIGIBLE

Mussolini intensifica su intervención en España

Como se hace el alistamiento de voluntarios

El periódico « Giustizia e Libertà » órgano de los antifascistas italianos refugiados en París, publica una información, recibida de Roma, que habla de los trabajos, cada vez más intensos, que el fascismo italiano realiza en relación con su abierta intervención en España.

Dicha correspondencia dice así:

El profundo malestar que la intervención mussoliniana en España ha producido en distintas capas sociales del pueblo italiano, repercute en el ejército. No solamente siente ese malestar la tropa, sino que entre los mismos oficiales hay bastantes que no escatiman ásperas críticas del régimen. Se han dado casos en los que los oficiales de carrera, han opuesto una clara negativa a embarcar.

Casos aislados, desde luego, pero sintomáticos.

Nuevo procedimiento para llamar a los reclutas

Se ha comenzado a llamar a los reclutas nacidos en 1910. Por esta razón el descontento es cada vez mayor y existe entre las autoridades fascistas serios temores de que se produzcan casos de desertión.

Para evitar esto, se ha instaurado un nuevo sistema para la incorporación a filas.

La « cartolina precepto » (orden de incorporación) que se envía ahora, sirve también como « hoja de ruta » y lleva el nombre de la localidad y el cuartel donde el interesado debe presentarse entre las 24 y 48 horas después de recibir la orden, según la distancia que tenga que recorrer. Los obreros que trabajan en talleres de las grandes ciudades, no reciben la « cartolina precepto » en su propio domicilio, sino en el lugar del trabajo, y el mismo día, un camión, escoltado por cababineros, va a recogerlos y les conducen al lugar del acuartelamiento.

Hay todavía, preciso es reconocerlo, algunos « voluntarios » a quienes la falta de trabajo, el hambre, la penuria económica, etc., arrastra al alistamiento. Los premios en dinero son tales que alucinan a esos pobres diablos que se ven, desde hace muchos meses ni un céntimo. Según las razones y los detalles que concurren en el alistamiento se les entregan premios que van desde dos

mil hasta tres mil quinientas liras a los simples soldados, y a sus familias les garantiza por el gobierno italiano seiscientas liras mensuales durante todo el tiempo que dura la ausencia familiar.

Un capitán de la milicia (graduado equiparada a la del ejército regular) recibe veinte mil liras de premio de prima antes de salir, y si le garantiza un estipendio de cinco mil pesetas mensuales.

Se quita material de guerra de las fortificaciones italianas para enviarlo a España

Además se comienza a desguarnecer a Italia para enviarle a Franco material bélico.

Algunas baterías de artillería de la costa de Venecia han sido retiradas y trasladadas a las Baleares. Según dicen los expertos en asuntos militares hoy, a pesar de las bravuconadas de Italia, está falta de reservas de armas y municiones, cuyos stocks se han ido empobreciendo paulatinamente para aprovisionar a los facciosos españoles y no pueden, por ahora, ser nuevamente refechos.

No pueden rehacerse porque faltan hierro. Hasta tal extremo faltan las materias primas que todos los establecimientos que trabajan para la guerra han reducido la producción. Lo que más siente es la falta de hierro, para la cual se ha ordenado sean fundidos los viejos, aires inútiles, que nunca se había pensado quitar porque el costo de la operación no hubiera sido compensado con el valor de su material. La adquisición de hierro para usos privados, es absolutamente imposible. El precio de ese material ha alcanzado precios inimaginables.

El estadio se busca haciendo colecta de utensilios domésticos. El hilo se paga a 27 libras.

Se hace intensa propaganda con objeto de que no se tiren a la basura las latas vacías de sardinas o de otras conservas. Todo se recoge y se utiliza, papeles, cáscaras, trozos de alambre, de vidrio, etc.

Partido Comunista (S. E. de la I. C.)

Radio Mahón

Teniéndose que cubrirse la plaza de conserje de este Radio, se pone en conocimiento de todos los que prenda interesarles, pueden presentar proposiciones, ateniéndose a las condiciones que obran en esta Secretaría, calle Aruncivay 24, todos los días de 6 a 8 de la noche.

El Comité de Radio